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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Stadtentwicklungs-, Bau- und Vergabeausschuss führte seine 22. öffentliche/nicht öffentliche 

Sitzung am Mittwoch, dem 11.11.2020 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Stadt Wolfen, Rathausplatz 1, 

Rathaus, Ratssaal von 18:00 Uhr bis 18:42 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
André Krillwitz  

Mitglied 

 
Henning Dornack  

Dieter Krillwitz  

Hans-Jürgen Präßler  

Julia Roye i. V. für Herrn Dr. Joachim Gülland 

Peter Schenk  

Dr. Horst Sendner  

Enrico Stammer  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Thomas Guffler SBL Hoch-/Tiefbau 

Stefan Hermann AL Amt für Stadtentwicklung 

Mathias Krahmer AL Bauamt 

Gäste 

 
Bernd Kosmehl Stadtrat 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Dr. Joachim Gülland  

Hans-Christian Quilitzsch  

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Mittwoch, den 11.11.2020, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung waren öffentlich bekanntgegeben worden. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung vom 28.10.2020 

 
  

   

4    Einwohnerfragestunde 

 
  

   

5    1. Fortschreibung Investitionshaushalt 2021 

BE: Vorsitzender des Stadtentwicklungs-, Bau- und Vergabeausschusses 

 

Beschlussantrag 

208-2020  

6    Aktueller Baubericht 

 
  

   

7    Mitteilungen, Berichte, Anfragen 

 
  

   

8    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder und der Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende, Herr A. Krillwitz, eröffnet die Sitzung und 

begrüßt alle Anwesenden. Er fragt, ob es Einwände zur Ordnungsmäßigkeit 

der Einberufung gibt. Da dies nicht der Fall ist, stellt er die 

Ordnungsmäßigkeit der Einberufung sowie die Beschlussfähigkeit mit 8 

stimmberechtigten Mitgliedern fest.  

 

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Nachdem der Ausschussvorsitzende keine Einwände zur Tagesordnung 

feststellt, lässt er über die Tagesordnung abstimmen.  

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Abstimmung über die Niederschrift der letzten Sitzung vom 28.10.2020 

  

 

 

 Herr A. Krillwitz informiert sich über den aktuellen Stand der 

Gerichtsentscheidung zum Fuhneweg. Herr Krahmer teilt mit, dass vom 

Gericht eine Beweisaufnahme in Form einer Zeugenvernehmung für 

notwendig erklärt wird. Unter Umständen ist die Erstellung eines Gutachtens 

ebenfalls erforderlich. Aus diesem Grund kann zum derzeitigen Stand kein 

Ergebnis mitgeteilt werden.  

 

Herr D. Krillwitz bezieht sich auf seine Anfrage in der letzten Sitzung und 

möchte wissen, wie der Subunternehmer heißt, der am Feuerwehrgebäude in 

Wolfen-Nord tätig war. Herr Krahmer versichert, den Namen des 

Subunternehmers nachzureichen. Herr D. Krillwitz erkundigt sich 

außerdem über den aktuellen Stand der Überdachung an der ehemaligen 

Bahnhofshaltestelle im OT Stadt Wolfen. Herr Hermann gibt zu Protokoll, 

dass ein Angebot seitens der Stadt Bitterfeld-Wolfen vorliegt und seitdem 

nichts geschehen ist.  

 

Herr D. Krillwitz bezieht sich abschließend noch auf die Antwort von 

Herrn Schulze in Bezug auf das defekte Tor in der Fuhneaue und erwartet 

die Nennung eines Reparaturtermins in den nächsten zwei Wochen. 

Seinerseits hängt die Zerstörung der Tores mit den fehlenden Pollern 

zusammen. Er gibt zu Protokoll, dass er die unterbliebene Umsetzung der 

Maßnahmenliste aus dem Jahr 2018 kritisiert, worin 20.000 Euro u. a. für 

den Einbau von Pollern vorgesehen waren.  

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen festgestellt werden, lässt der 

Ausschussvorsitzende über die Niederschrift vom 28.10.2020 abstimmen.  

 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 4  Einwohnerfragestunde 

  

 

 

 Es erfolgen keine Wortmeldungen.  
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zu 5  1. Fortschreibung Investitionshaushalt 2021 

BE: Vorsitzender des Stadtentwicklungs-, Bau- und Vergabeausschusses 

  

Beschlussantrag 

208-2020 

 Der Beschlussantrag und die damit verbundenen Änderungen werden von 

Herrn A. Krillwitz ausführlich erläutert.  

 

Herr Präßler erkundigt sich über die Stellungnahme der Verwaltung zu den 

eingereichten Änderungen der einzelnen Positionen und bittet darum, die 

Maßnahme „Ausbau Schulstraße/Petersrodaer Straße im OT Holzweißig“ in 

„Ausbau Schulstraße/Hintere Dorfstraße im OT Holzweißig“ zu ändern. 

Diese Änderung wird vom Beschlusseinreicher übernommen.  

 

Herr Hermann teilt mit, dass in der Kürze der Zeit am gestrigen Tag keine 

abschließende und tiefgehende Prüfung durch die Bereiche der Verwaltung 

erfolgen konnte. Er legt außerdem dar, dass die Überarbeitung (z.B. 

Überschreibung von Haushaltsstellen) so nicht beschlossen werden kann, da 

dies haushaltsrechtlich und bei einigen Ansätzen auch förderrechtlich 

unzulässig ist.  

 

Der Ausschussvorsitzende schlägt daraufhin Folgendes vor: 

 

„Insofern dieser Beschlussantrag die Mehrheit im Ausschuss findet, soll die 

Verwaltung die Liste in die gesetzlich notwendige Form bringen und die 

Änderungen der einzelnen Positionen prüfen um in der nächsten StaBVA-

Sitzung am 02.12.2020 noch einmal abschließend über den 

Investitionshaushalt (ggf. in Form eines neuen Beschlussantrags) zu 

beraten.“ 

 

Dagegen regt sich kein Widerspruch. 

 

Herr Präßler bittet darum, die Stellungnahmen der Verwaltung den 

Ausschussmitgliedern bereits vor der StaBVA-Sitzung am 02.12.2020 zur 

Verfügung zu stellen. Herr P. Schenk stimmt diesem Vorschlag zu und 

bittet darum, für die nächste StaBVA-Sitzung Berichterstatter aus den 

einzelnen Fachbereichen einzuladen.  

 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen zu verzeichnen sind, lässt der 

Ausschussvorsitzende über den vorliegenden Beschlussantrag abstimmen.  

 

Beschluss: 

 

Der Stadtentwicklungs-, Bau- und Vergabeausschuss empfiehlt dem Stadtrat 

der Stadt Bitterfeld-Wolfen die 1. Fortschreibung des Investitionshaushaltes 

2021 gemäß Anlage im Rahmen der Haushaltsplanung 2021 zu beschließen. 

     

einstimmig beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 6  Aktueller Baubericht 

  

 

 

 Die Berichterstattung zum aktuellen Baubericht erfolgt durch Herrn 

Krahmer. Er teilt Folgendes mit: 

 

Baumaßnahme Brücke Berliner Straße  
 

- Brücke ist abgenommen wurden, wird aber noch nicht freigegeben, 

weil sie derzeit ins Nirgendwo geht 
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- Freigabe erfolgt voraussichtlich im Zusammenhang mit dem 

Abschluss des 1. BA „Mühlstraße“ 

 

Baumaßnahme Mühlstraße, 1. BA   

 

- zeitlicher Verzug aufgrund der archäologischen Untersuchung am 

Ganggrabentunnel 

- Graben ist verfüllt und der weitere Aufbau kann stattfinden 

- in Zusammenarbeit mit dem Bauunternehmen arbeitet man derzeit 

an der Aufholung des Zeitverzuges indem man Maßnahmen aus dem 

2. BA vorzieht 

 

Baumaßnahme Querstraße OT Bobbau  

 

- Baubeginn: 46. KW  

- Firma hat Baustelle eingerichtet und ist bereits tätig 

 

STARK III Maßnahmen (Erich-Weinert-Schule/Anhaltschule) 

 

- derzeit liegen noch nicht alle Leistungsverzeichnisse für die 

Ausschreibungen vor 

- die übrigen STARK III Maßnahmen laufen, allerdings kommt es 

aufgrund der Verfahrensweise der Fördermittelprogramme immer 

wieder zu unvorhersehbaren zusätzlichen Maßnahmen 

 

     

 

zu 7  Mitteilungen, Berichte, Anfragen 

  

 

 

 Herr Präßler bittet darum, die Straße „An der alten Ziegelei“ bis zur 

„Roitzscher Straße“ in die Liste der Dünnschichtarbeiten für das kommende 

Jahr aufzunehmen.  

 

Herr A. Krillwitz informiert sich über den aktuellen Stand zur 

Entschlammung des Gondelteiches. Herr Krahmer versichert eine 

detaillierte Berichterstattung in der nächsten Sitzung.  

 

     

 

 

 

zu 8  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Der Ausschussvorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 

18:40 Uhr und stellt die Nichtöffentlichkeit her. 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

gez. 

André Krillwitz 

Ausschussvorsitzender    

 

gez. 

Marcello Scholz 

Protokollant 
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